

El Día - 7/7/81

La IS denunció violaciones de los derechos humanos en Argentina y Uruguay

CARACAS, 6 de julio (DPA).—Una delegación de la Internacional Socialista, que estuvo recién en visita oficial en Argentina y Uruguay, se congratuló hoy en Caracas de "poder ofrecer una rueda de prensa en un país bajo signo democrático".

"En Buenos Aires y menos aún en Montevideo pudimos hablar con periodistas con la libertad con que lo hacemos en este momento. Esta es la primera vez que podremos divulgar libremente lo que hemos constatado tanto en Argentina como en Uruguay", afirmó Berndt Carlsson, secretario general de la IS, que preside Willy Brandt.

Acompañado por Marteen Van Traa, secretario de relaciones internacionales del Partido Laborista Holandés, por Nicole Bourdillat, encargada para América Latina del Partido Socialista Francés, y por Helena Flores, encargada de relaciones internacionales del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Carlsson sostuvo que en Argentina hay en la actualidad mil 400 presos políticos, de los cuales 900 están a disposición del PEN (Poder Ejecutivo Nacional), sin fórmula alguna de juicio, disponibles sólo para las autoridades gubernamentales.

En Uruguay —dijeron los miembros del grupo— hay mil 800 presos políticos y ahí, en ese país "es virtualmente imposible pensar en apertura hacia el civilismo".

Hicieron ver asimismo que, según cifras disponibles en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en Argentina hay 6 mil nombres de personas desaparecidas, que también hay un crecido número de personas que tienen sus visados de hasta 4 países para viajar al exterior y que "no se les permite ejercer el derecho de opón" alegando (las autoridades) que "después ingresan subrepticamente al país a realizar actividades revolucionarias".

En Uruguay se hace difícil saber cuándo las perso-

nas están detenidas "puesto que por la vía de la libertad vigilada y las relaciones a sitios alejados de las residencias habituales de los núcleos familiares, la detención se prolonga más allá de todo cálculo".

El Día 7/7/81

Puede haber otro golpe militar en Argentina: un ex ministro de Onganía

BUENOS AIRES, 6 de julio (IPS).—El ex ministro del Interior del gobierno de Juan Carlos Onganía, Guillermo Borda, dijo el fin de semana que la actual crisis económica podría afectar al gobierno del teniente general Roberto Viola, y que de no haber rectificaciones urgentes un golpe militar sería inevitable. En tanto, unos 300 activistas peronistas fueron detenidos en Rosario.

La de Borda fue una de las numerosas expresiones públicas de inquietud respecto a la deteriorada situación económica, política y social que afecta a Argentina.

Un documento de la Conferencia Episcopal Argentina planteó la semana pasada la necesidad de una convergencia ciudadana para impulsar el retorno hacia la sociedad democrática representativa.

Por su parte, el Partido Justicialista emitió un árido documento contra el régimen militar, al cumplirse 7 años de la muerte del presidente Juan Perón.

Afirmaron que los militares no son representativos y calificaron de ilegal la actual estructura de poder. Igualmente plantearon el retorno a la legalidad democrática.